
１．10月16日㈯第2800地区の「米山交流会・米山カウンセラー研修会」
が湯野浜の華夕美日本海で開催され、当クラブから米山奨学生とカウ
ンセラーの大久保パストガバナーにご参加いただきました。日帰りの県
内をめぐる行程、お疲れさまでございました。

２．来週の例会は、火曜日ではなく10月30日㈯の「金井幼稚園の園児た
ちとの悪戸いも収穫体験例会」に例会変更となります。ご注意ください。
今年度のロータリー財団補助金事業で移動例会となります。当日は、
10時に村木沢コミュニテイーセンター集合です。ご出席される方、ま
た担当の青少年奉仕委員会のみなさん、よろしくお願いいたします。

３．本日、昨年度の年次報告書・今年度の年次計画書が出来あがりまし
たので、ポスティングしてあります。

４．10月に入り、クラブ内での各委員会、50周年関係の各部会などの
会合が開催される見通しです。引き続きこまめな手洗い、マスクの着用
などコロナ感染予防策を徹底されますようお願いいたします。

会 長 挨 拶

例会場：ホテルキャッスル 司会進行（SAA）：谷口　義洋 君
点　鐘：PM 12：30　中村　　篤 会長 ロータリーソング：「我等の生業」

　皆さん、こんにちは。本日は、ロータ
リー情報委員会の担当の例会になってお
ります。ゲストの紹介ですが、のちほど
卓話をいただきますRI第2800地区
ロータリー情報小委員会委員長の伊藤
篤市様（大江RC）です。よろしくお願
いいたします。
　先日、「ときめいていますか？」という、
コラムを目にしました。それによります
と2006年にイタリアのエンゾ・エマヌ

エレ博士が、「恋のときめき」によって「神経成長因子」の分
泌が促進され認知機能や学習機能を上げ、長寿（健康維持）
につながることを発見されました。研究によると、最近恋に落
ちたカップルの人が、恋人がいない人より約40％も神経成長
因子の血中濃度が高く、「ときめき」が高いほど濃度も高かっ
たといいます。ただし、この「ときめきスコア」は、付き合い
始めて２年未満までが高く、２年以上になると半分以下に下が

ることもわかりました。「３年目の浮気」がここから来ている
かは、わかりませんが、いずれにしましても恋することはもち
ろん、新しい経験に挑戦したり、熱中できる趣味をもつこと
が若々しくいられる長寿につながるそうです。ぜひ、みなさん
も参考にしていただければと思います。
　さて、恒例の「シリーズあの年プレイバック」は、昭和56年
（1981年）です。この年の５つのトピックスを紹介いたします。
　１.　ピンクレデイーが解散
　２.　フジテレビが人気番組となる「オレたちひょうきん族」、
「なるほど！ザ・ワールド」放送開始

　３.　新潮社が「FOCUS」創刊。写真週刊誌ブームの先駆
けとなる

　４.　ロッテから「雪見だいふく」発売
　５.　校内暴力が史上最高となる
　当クラブ関係では、前年の昭和55年に三澤　寛会員が入会
されて、そして昭和56年この年は、金森　正耕会員が入会さ
れ、また本間　安信会員がお生まれになりました。

第2328回例会 2021-10／19（火）天気（曇り）

幹 事 報 告 中村　篤　会長

ニコニコBOX　佐々木啓充 君
金子　靖二君　伊藤委員長、卓話宜しくお願いいたします。
大久保章宏君　伊藤委員長、卓話宜しくお願いいたします。
中村　　篤君　伊藤委員長、卓話宜しくお願いいたします。
石山　祐介君　50周年記念事業のご協力宜しくお願いいたします。
浅野　裕幸君　まるごとマラソンオンライン完走しました。
伊藤　篤市様　（大江RC）2,000円札でニコニコいたします。

○50 周年記念実行委員会副幹事　石山祐介 君
　創立50周年記念式典５月７日㈯宜しくお願いいたします。本日、全会員の組織
及び役割分担を配布いたしました。各部会の開催を11月中にお願いいたします。

○ロータリー財団・米山奨学委員長　丹野善将 君
　ロータリー財団・米山奨学会のご寄付を11月16㈫日までよろしくお願
いいたします。

委員会報告 米山奨学生のイ・ソヨンさんに
奨学金の贈呈。

2021-22 年度 山形南ロータリークラブ会長方針

「50周年の誓い 人をつなぐ 時代をつなぐ
　　　　　　　　　　ロータリーで人生に潤いを」
山形南ロータリークラブ会報
RI会長 ： シェカール・メータ　2800地区ガバナー ： 矢口　信哉　ガバナー補佐 ： 布施　富将
会　長 ： 中村　篤　幹　事 ： 河井　直天　会報・史料委員会　委員長 ： 熊谷　一幸
委　員 ： 金田　亮一　　佐々木健一　　鈴木　宏之 　　堀　優一　　片岡　佳彦　　山田　雅人
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ロータリー情報委員会卓話

　皆さんこんにちは。地区ロータリー情報小委員長の伊藤で
す。ロータリーの基本概念は、親睦と奉仕です。しかし、この親
睦と言うことについては、その概念を整理しておく必要がある
と思います。
　ロータリーの親睦とは一体何か、と言うことを考えるには、
まずロータリークラブは、社交クラブであると言うことを忘れ
てはなりません。ロータリークラブは奉仕クラブではないので
す。日本ロータリーの創始者米山梅吉先生は、『ロータリーク
ラブは奉仕クラブではない。』と言い切っています。『クラブと
して奉仕すべきものは原則として何もない。では、クラブは一
体何をするところなのか。それは奉仕をするロータリアンを育
てるところである。』と言うのです。このようにロータリークラ
ブは、社交クラブなのです。したがって、社交クラブですから、
基本的に先ず楽しくなければなりません。ロータリークラブ
は、宗教団体でもありません。お寺や教会ではないのですか
ら、酒を楽しみ、ゴルフや旅行を楽しむのも結構です。楽しい
ことは何をやってもよいのです。しかしこのような「感性的な
親睦」であれば、ロータリアンでなくとも地域社会の人であれ
ば誰でも楽しんでいます。極端な事を言えば、暴力団でも、そ
れがグループ活動である以上、ゴルフや旅行を楽しみ、酒を楽
しんでいるのです。感性的な親睦はあります。では、ロータ
リーの親睦と暴力団の親睦とは一体どこが違うのでしょうか。
それは、酒を飲んでも、ゴルフをしても、何をするにつけても、
己の足らざるところを他のロータリアンから学ぶ姿勢を持つ
ということです。つまり、ロータリアンがお互いに学び合うこ
とによって自らを高め合うこと、いわゆる「精神的親睦」でな
ければなりません。この「学びの姿勢のある親睦 」こそが
「ロータリーの親睦」なのであり、そこにロータリーの魅力が
あると考えています。
スイスの片田舎で、お婆さんがザルの中に羊の毛を入れて、そ
れを綺麗な小川の流れに浸して洗っていました。そこへ牧師さ
んが通りかかりました。「お婆さん。あなたは、毎週日曜日に教

会に来て私の説教を聞いているから、さぞかしよい話をたくさ
ん覚えただろうね。」と聞きました。お婆さんは答えました「と
ころが牧師さん。いくらよい話を聞いても、すぐ忘れてしまい
ますから何も覚えていませんよ。でも、私はそれでよいと思い
ます。牧師さんこのザルの中を見てください。ザルの中にはド
ンドン水が入って来ますが、すぐザルの外へ流れ去ります。し
かし、そのためにザルの中の羊の毛は、こんなに綺麗になって
いるではありませんか。私も牧師さんの話を聞いては忘れ、聞
いては忘れてしまいますが、それで私の心も少しは綺麗になっ
ていると思いますよ。」この話は、聞いては忘れ聞いては忘れ
ても、水で洗われるザルの中の羊の毛のように、自分自身が磨
かれていく、心が磨かれていくことを意味しています。ですか
ら、私達は、忘れることを怖れてはいけません。たくさんの人
の話を聞き、たくさんの本を読んでも、聞いては忘れ読んでは
忘れてしまうものです。しかし、何回も何回も聞き、読みそして
忘れることを繰り返しながら、次第に自分自身が磨かれて次第
にロータリーが身に付いていく、奉仕の心が身に付いていくの
です。これで身についたものは単なる「知識」ではなく「知恵」
というものになります。
　したがって、ロータリーは、毎週の例会出席を求めます。
ロータリーが寄付団体であれば、毎週例会に出る必要はあり
ません。例会は月に１回でもよいし、２ヶ月に１回でもかまいま
せん。極端なことを言えば、例会に出席しなくても寄付さえし
ていればいいのです。しかし、ロータリーは寄付団体ではあり
ません。倫理団体です。つまりロータリー運動は倫理運動なの
です。世のため人のために倫理を提唱していくためには、まず、
ロータリアン自身の心を磨かなければ、ロータリアン自身の倫
理を高めなければなりません。ですから、クリスチャンが毎週
日曜日に教会に行って、神に祈り、心を洗うのと同じように、
ロータリアンも必ず毎週一回の例会に出席して、お互いに心を
磨き合い、お互いを高め合う必要があります。これがロータ
リーが例会への出席を求める意味なのです。

〈講師紹介〉
　皆さんこんにちは。ロータリー情報小委員長の金子です。本
日は、ファイヤーサイドミーティングのスタートです。ロータ
リー情報委員会の役割と重要性についての認識を得るため、

地区でご活躍の伊藤篤市ロータリー情報小委員長にご足労い
ただきました。大変有意義なお話ですのでご清聴の程お願い
いたします。

ロータリー情報小委員長　金子　靖二 君 
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